



Der Pressesprecher des Landgerichts

Landgericht Mönchengladbach Postfach 10 16 20 41016 Mönchengladbach

An die
Bezieher der Presseübersicht
des Landgerichts

Mönchengladbach

Postfach 10 16 20
41016 Mönchengladbach
Telefon (02161) 276 - 0
Durchwahl: (02161) 276 - 222
Telefax (02161) 276 - 310
Joachim Banke
Vorsitzender Richter am Landgericht
Datum 30.10.2002

Betr.:

Amtseinführung der neuen Direktorin des Amtsgerichts Mönchengladbach-Rheydt Walburga Gerats und Verabschiedung ihres Vorgängers Ulrich Jopen am 06.11.2002

Sehr geehrte Damen und Herren,
die Präsidentin des Oberlandesgerichts Düsseldorf Anne José Paulsen wird gemeinsam mit der Präsidentin des Landgerichts Mönchengladbach Ina Obst-Oellers

am 06.11.2002 um 11.00 Uhr im Saal 13
des Amtsgerichts Mönchengladbach-Rheydt

Frau Walburga Gerats offiziell in ihr neues Amt als Direktorin des Amtsgerichts Mönchengladbach-Rheydt einführen. Zugleich werden sie ihren Amtsvorgänger Ulrich Jopen verabschieden. Zu dieser Veranstaltung ist die Presse herzlich eingeladen.

Die aus Lorch am Rhein stammende, jetzt 40 Jahre alte Walburga Gerats ist von Justizminister Jochen Dieckmann mit Wirkung vom 24.07.2002 zur Direktorin des Amtsgerichts Mönchengladbach-Rheydt ernannt worden. Sie ist die erste Direktorin eines Amtsgerichts in der Geschichte des Landgerichtsbezirks Mönchengladbach. Die mit ihrem Ehemann in Mönchengladbach-Rheydt wohnende Richterin ist seit 1989 im richterlichen Dienst des Landes Nordrhein-Westfalen tätig. Bis August 1992 war sie bei dem Land- und Amtsgericht Mönchengladbach mit Zivilsachen befasst. Nach ihrer Versetzung an das Verwaltungsgericht Stuttgart von August 1992 bis März 1995 war sie zunächst wieder bei dem Landgericht Mönchengladbach in erst- und zweitinstanzlichen

Zivilsachen tätig. Ab August 1995 bearbeitete sie für etwa 1 1/2 Jahre bei dem Amtsgericht Mönchengladbach-Rheydt Strafsachen gegen Jugendliche und Erwachsene. Am 01.01.1997 wechselte sie wieder zum Landgericht Mönchengladbach, wo sie neben ihrer richterlichen Tätigkeit als Präsidialrichterin Verwaltungsaufgaben wahrnahm. Im Jahre 2000 wurde Frau Gerats zur Richterin am Oberlandesgericht in Düsseldorf ernannt. Dort war sie als Dezernentin in der dortigen Verwaltung unter anderem mit den Aufgaben einer stellvertretenden Pressesprecherin des Oberlandesgerichts betraut. Daneben nahm sie richterliche Aufgaben in einem Zivilsenat wahr.

Ihr Amtsvorgänger, der jetzt 57 Jahre alte, in Krefeld geborene Ulrich Jopen, der nach zwölfjähriger Tätigkeit als Direktor des Amtsgerichts Mönchengladbach-Rheydt am 20.09.2001 zum Vizepräsidenten des Landgerichts Mönchengladbach ernannt wurde, ist seit dem Jahre 1976 im Justizdienst tätig. Herr Jopen, der in Mönchengladbach lebt, ist verheiratet und hat zwei erwachsene Söhne. Seine richterliche Laufbahn begann er bei dem Landgericht Mönchengladbach. Von 1977 bis 1983 war er bei dem Amtsgericht Viersen tätig. 1984 und 1985 war er an das Oberlandesgericht Düsseldorf abgeordnet. In der Folgezeit war er vier Jahre lang als Präsidialrichter in der Verwaltung des Landgerichts Mönchengladbach tätig. Daneben bearbeitete er Zivil- und Strafsachen. 1989 wurde Herr Jopen zum Direktor des Amtsgerichts Mönchengladbach-Rheydt ernannt, dessen Geschäfte er in den folgenden zwölf Jahren erfolgreich leitete. Besonders verdient gemacht hat sich Herr Jopen in seiner Zeit als Amtsgerichtsdirektor in Mönchengladbach-Rheydt um die erfolgreiche Planung und Durchführung des Erweiterungsbaus des Amtsgerichts. Hervorzuheben ist auch sein besonderes Engagement bei der Einführung der EDV im Amtsgericht Mönchengladbach-Rheydt.

Banke